

LA VOZ DEL PUEBLO

PERIÓDICO ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO

Fundador FRANCISCO JULIÁ

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

En Palma: Un mes 0'25 ptas.
Fuera de la capital: 1'00 pta. trimestre.
Extranjero: 5 ptas. año.

AÑO V

NÚM. 193

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Palma de Mallorca 26 Mayo de 1917

Calle del Sindicato núm. 124.—PALMA

Peregrinaciones

De poco tiempo á esta parte, va aumentando de una manera alarmante las peregrinaciones en esta Provincia.

Hace tiempo que el clero gobierna en las familias de Mallorca pero ahora ya no se contentan con gobernar sino que a medida que la provincia parecía que progresaba, lejos de disminuir el predominio del clero, va en aumento.

Se han multiplicado de tal modo los colegios dirigidos por religiosos que no parece sino que volvemos á los tiempos aquellos en que Carlos III se vió obligado á expulsar de España esa gente.

Se comprende bien que la mujer española, ignorante en su mayoría, ó educada por monjas sea material apropiado para esas peregrinaciones, pero no tiene explicación que hombres que han viajado consientan que sus familias formen parte de esos rebaños que tanto desdican de la cultura de un pueblo.

Está visto que mientras la enseñanza en España esté en manos de monjas y religiosos seremos un país inculto y fanático, sin ciudadanía los hombres, y sin progreso verdadero, la nación.

Además en las peregrinaciones suelen establecerse ciertas amistades entre algunos sacerdotes y señoras que no hacen ningún honor á la moralidad de los que se titulan religiosos, eso lo sabe todo el mundo menos los mismos que autorizan esas expansiones á sus mujeres, hijas ó hermanas.

Afortunadamente la clase obrera dá poco contingente á esas falsas demostraciones de religiosidad, porque tienen mejor instruc-

ción y más inteligencia ó más honradez que las clases burguesas en general.

El gobierno podría imponer un tributo á cada peregrino con lo que podría suprimir el impuesto de las cédula personal ó disminuir otras contribuciones, y siempre se lograría el alivio del contribuyente ó la disminución de esos actos que tanto desdican de los pueblos civilizados.

Si en España hubiera gobernado un partido verdaderamente liberal, habría puesto la enseñanza á tal altura que los religiosos que se dedican á explotar la enseñanza hubieran tenido que marcharse con la música á otra parte.

Pero no han tenido más que eunucos y fariseos de gobernantes, y por eso si el pueblo español no hace como Rusia y Portugal estaremos condenados toda la vida a ser víctimas de la gente de sotana ó de la espada, á eso están condenados los pueblos que no se rebelan; nuestro país no puede ser comparado con Bélgica, Suiza, Noruega y Suecia en ningún sentido como pueblos cultos, pero en cambio podemos ir del brazo de Turquía y de Marruecos.

Muy bien.

Nunca ha estado España tan llena de religiosos y monjas como ahora si se exceptua los tiempos de la inquisición con Felipe II y Fernando VII.

Gobernando Canalejas se atrevió un predicador en Palma, y otro en Melilla, á decir tales cosas contra los liberales, que el elemento oficial, tanto civil como militar, se vió obligado á abandonar el templo, pues esos predicadores no fueron castigados y eso que gobernaban los liberales.

En los Estados Unidos un pre-

dicador se atrevió á insinuar unas frases molestas para otra secta religiosa y fué multado en 1.500 pesetas, y es que allí hay libertad verdadera que consiste en respetar las creencias de los demás y se cumplen las leyes.

En España está prohibido cazar con trampa y no se hace otra cosa, está prohibido los juegos de azar y en todas partes se juega incluso por las autoridades, está prohibido fumar en los teatros y todo el mundo fuma, por eso está muy bien la frase de Melquiades Álvarez, «España es una caricatura de nación».

Z.

A petición de queridos amigos y correligionarios publicaremos el discurso que en cierta fecha pronunció nuestro distinguido amigo y correligionario D. Baltasar Champsaur, en el Centro Obrero de Palma.

Nuevo momento de la historia

Estamos en el borde de un cambio radical de la vida humana. Tenemos frente á nosotros un momento nuevo de la historia. El hombre viejo se tambalea y busca apoyo en las antiguas instituciones porque no quiere caer. Le parece que una vida diferente de la que vive es un trastorno monstruoso, el derrumbamiento de todas las leyes sociales que son para él inviolables y sagradas. ¿Y sabéis porqué son para él tan sagradas esas leyes? Ya os veo sonreír. Porque defiende sus riquezas, sus privilegios, su posición social, es decir, su casta superior, y por consiguiente, el derecho de no hacer nada, ó de hacer sólo lo que considera digno de un patricio ó de un eupátrida. Este es el orden para él. Y en realidad, es él el que vive en el seno de lo monstruoso y en el más absoluto desquiciamiento de toda ley de justicia. Pero no lo nota. Pasa al lado del eterno dolor humano en cuyas garras se agitan millones de

vidas sin esperanza, y no muere en sus labios la sonrisa ni suelta, por eso, el trozo de placer que tiene ya bien cogido entre sus afilados dientes.

Vive en el seno de lo monstruoso y no lo nota. ¡Claro! Tiene coche ó automóvil, tiene palco en el Real ó en el Liceo, tiene criados que le sirven, se sienta en los escaños del Congreso ó del Senado, es director de todo lo dirigitable, tiene frac para las ceremonias, perfumes en el tocador, casa lujosa, tierras que le trabajan sus siervos, cuenta corriente en el Banco, cuadros y estatuas para adorno de sus habitaciones, libros de lomo dorado para deleitarse ó para dormirse, casinos lujosos para jugar al monte ó á la ruleta, mujeres caras ó baratas, cacerías, banquetes... ¡Oh! decidme, ¿Cómo no han de ser sagradas las leyes que defienden todo esto? ¿Cómo no ha de ser monstruoso para estos vanos semidioses ese momento nuevo de la historia que los ha de barrer para siempre del seno de las futuras sociedades? ¿Cómo soportar la desaparición de la casta patricia? ¿Cómo resignarse al trabajo como un deber social ineludible para todos? ¿Cómo permitir que los demás disfruten de todos los bienes de la vida y de la civilización? ¿Cómo aceptar que sobre el obrero, sobre el burgués, sobre el aristócrata, se levante el hombre en toda su integridad, libre, digno, dueño de su persona y de su pensamiento, que debe tratar á todos de igual á igual, lo mismo en la vida privada que en la vida pública? ¿Cómo soportar que no haya ni condes, ni duques, ni príncipes, ni reyes, ni grandes de España, ni caballeros del Toisón de oro, ni mantos de Calatrava, ni fajines, ni cruces, ni...? ¡Oh! ¡Monstruos! ¡Monstruos! grita el hombre viejo lleno de espanto.

Base de la ciudad futura

Y esa es, sin embargo, nuestra ciudad futura en la que tenemos puesta toda nuestra esperanza. Cimiento de ella: la personalidad humana. Objeto de ella: la intensificación cada vez mayor de esa personalidad que es augusta y sagrada en todos y para todos. Hasta hoy la casta, el uniforme, el disintivo, ha absorbido nuestra personalidad co-

mo cosa insignificante o secundaria. Se ha rendido culto á una cinta ó á un mote. He aquí porqué el hombre busca afanoso, hasta sufriendo toda clase de humillaciones, una insignia, una borla, un bastón, una palabra sonora, y deja á un lado su conciencia, su deber, su pensamiento, es decir, su personalidad en lo que tiene de racional y humano. Hemos exaltado el adorno como símbolo de poder, de dominio, de superioridad, porque en lugar de arrancar de cuajo ese instinto de capataz y de amo que llevamos todos dentro, lo hemos intensificado con toda clase de prestigios y de cobardes adulaciones. Así, hemos corrompido lo que hay de más respetable y noble en nuestra naturaleza, lo único que es realmente nosotros y por lo que somos seres racionales y libres, es decir, hombres. Así también, nos importa muy poco la rectitud y el deber con tal de que podamos ostentar uniforme y llamarnos con un nombre sonoro: conde, ministro, gobernador, diputado, cacique. Y no hablo aquí de los grandes hombres, de los genios, porque su intensa personalidad es incompatible con esos infantiles adornos que tanto aman los pueblos salvajes y las sociedades decrepitas. La grandeza de Leónidas, de Sócrates, de Marco Aurelio, de Dante, de Mirabeau, de Marx, etc. está en su nombre nada más. Sería ridículo llamar duque á Aristóteles y marqués á Newton.

(CONTINUARÁ)

ECOS

Los LIBIDINOSOS protestan energicamente contra la clausura de «El Sport», toda vez que dicho establecimiento, era el único en donde ellos podían encontrar mil ocasiones, para satisfacer su asquerosa propensión carnal.

¡Vaya unos bergantes!

¡Conformación bellacos... conformación!

* * *

Hemos sabido que el dueño del café «La Gran Luz» está aprendiendo la esgrima de CACHAVA, para poder fracturar de un golpe certero los FÉMURES á los periodistas, Bupestris y Koccinellus, todo por el mero hecho de que éstos denunciaron al Gobernador que, en dicho café se jugaba á los prohibidos.

Nosotros enemigos siempre de querellas, aconsejamos al éfero cafetero que, procure refrenar su cólera... y, que piense que no todas las empresas tienen el mismo resultado.

Conste nuestro aviso.

* * *

«El Correo de Mallorca» negó el torpedeamiento del vapor «Patricio»; pero más tarde supimos por mediación

de la prensa del continente que, dicho vapor no sólo había sido torpedeado, sino que su casco fué completamente acribillado, merced á las caricias de los proyectiles alemanes.

¡Qué patrañeros son los de «El Correo de Mallorca! ¿Habrán olvidado estos señores... qué la mentira constituye uno de los pecados más imperdonables?...

* * *

La pasada semana, leímos un artículo de «Juventina» titulado EL MILITARISMO, el cual nos gustó infinitamente.

Reciba su autor nuestro sincero aplauso.

¡Nosotros nunca olvidamos á los buenos amigos!

* * *

Nos parece bastante paradójico, que entre los que protestan de la justa clausura de «El Sport», figure quien presume de buen cristiano.

¿Ignorais por ventura buen amigo... qua la ÉTICA es, una parte integrante de la ortodoxia del infausto Redentor? Y, si no lo ignorais, ¿por qué levantáis la voz en contra las campañas moralizadoras?

Vos, decís que «El Sport» no debía ser clausurado, sino celosamente custodiado por la policía,—¡qué barbaridad! ¡cualquiera confía al perro las tajadas!...—á fin de evitar que en dicho establecimiento entraran las muchachas menores de edad.

No obstante, yo creo que vuestra opinión es completamente desacertada y, que no hay como matar la causa para que desaparezcan los efectos.

He dicho.

* * *

«La Almudaina», nos dijo que el «Patricio»—siendo un vapor de dos mil y tantas toneladas—había sido remolcado por dos barcas del «bou» hasta al puerto de Denia.

¡¡Camará!! ¡ni el célebre Esopo se hubiera atrevido á tanto!

Por este camino, llegaremos á leer cualquier día que, un tren compuesto de ciento y pico de vagones, ha sido arrastrado cuestras arriba por una pareja de bueyes.

¡Qué horror!

* * *

Nuestro artículo ¡DÁDLE AL CÉSAR, LO QUE ES DEL CÉSAR!, ha sido aplaudido por todas aquellas personas verdaderamente recatadas.

Perdónese la falta de modestia.

Antonio Marroig Bauzá

Palma, XXVI—V—MCMXVII.

REPUBLICANOS: Suscribíos á LA VOZ DEL PUEBLO.

Otro discurso La reapertura de las Cortes

El canciller alemán señor Bethmann-Hollveg, ha hablado otra vez en el Reichstag, y como las otras veces, no ha querido, ó sabido precisar el motivo, objeto, ó finalidad, de la guerra de Alemania, como tampoco no supo decirselo al presidente Wilson, hace unos meses. Pero ha sido bastante explícito en declarar que «el Imperio está dispuesto para hacer la paz y cuanto más pronto, menos cara le costará.»

Invita á Rusia á una paz separada «ya que, no vé ninguna predisposición á la paz por parte de Inglaterra y de Francia y comparte el deseo de las relaciones pacíficas que no enturbiará por demandas incompatibles con la libertad de los pueblos.»

Ese hombre es el más grande monstruo de hipocresía, conocido. Ni siquiera se dibujó una sonrisa al pronunciar tales palabras.

¡La libertad de los pueblos! ¡Mas bajo! que no te oigan, Servia, ni Bélgica!

Con la misma formalidad y en el mismo sitio dijo el 4 Agosto 1914.

«Nuestras tropas han ocupado el Luxemburgo, y quizá ya hayan invadido el territorio belga. Esto es contrario al derecho de gentes. Nosotros la indemnizaremos del mal—hablo francamente—del mal que le hayamos hecho, tan luego habremos conseguido nuestro fin militar.» (1)

«Combatimos por conservar el fruto de nuestra labor pacífica, y por defender la herencia de un pasado grande y por nuestro porvenir.»

Y repite la frase de su Emperador.

«Es la conciencia pura que Alemania vá al combate.»

Y volverá del combate, con la turbia conciencia.

El señor Maura en su último discurso no habló tan claro.

Y por último, nos canta á los españoles una malagueña, reservando á España un lugar aparte en medio de los neutros, víctimas de sus submarinos, enviándonos la expresión de su reconocimiento por nuestra inagotable complacencia y hace votos para que «España recoja los frutos de su política independiente y fuerte.» Amen. Y hasta otra.

Pablo

Nuestro malestar no desaparecerá por obra del Espíritu Santo, sino mediante nuestro esfuerzo.—A. M.

(1) Ya puede Bélgica preparar la cuenta.

Aún cuando no se ha publicado en la «Gaceta» el Decreto de convocatoria, ni aún se ha señalado fecha para la misma, que se cree será el 28 del actual, ya nadie puede dudar de que las Cámaras van á reanudar sus tareas. El acuerdo del Consejo de Ministros, y las declaraciones del jefe del Gobierno y del Presidente del Congreso son el fundamento de esta creencia.

Esto no obstante, aumenta por momentos la desconfianza en el porvenir por las consecuencias que aquel acuerdo gubernamental puede traer. Los mismos elementos ministeriales prevén la imposibilidad de evitar que, abiertas las Cortes, se susciten apasionados debates sobre la última crisis ministerial que origine una ruptura entre los liberales. Y lo que es peor, como que aquel debate ha de tener íntima conexión con la actitud de España con relación al conflicto internacional, se hacen vaticinios pesimistas sobre los peligros que para la patria puede atraer dicho debate.

Por las exploraciones que se han hecho en las primeras figuras de nuestra política véese muy dudoso el éxito de una proposición de confianza en el Congreso. Y si la seguridad de ser esta aprobada no existe ¿qué es lo que se propone el Gobierno llevando adelante su propósito? En realidad no acertamos á comprenderlo.

Claro está que en las actuales gravísimas circunstancias sería extraordinaria la responsabilidad de quien iniciare el golpe de muerte al Gobierno, y no es de creer que parta la iniciativa de los mismos liberales, porque sus consecuencias originarían un cambio de política; ni de los conservadores y los mauristas, porque les impediría ejercer con sosiego el poder; ni de los republicanos, porque, si lo intentaran, el Gobierno contaría con el apoyo de todas las minorías monárquicas y de la mayoría. Sin embargo, no hay que abrigar una absoluta confianza y no debe perderse de vista que las más difíciles situaciones políticas se resuelven casi siempre al azar, y, por consiguiente, sin que valga tener una pauta previamente establecida. El azar, pues, es lo que terminará la solución, y ha de reconocerse que ésta no puede ser más aventurada.

Y en tanto se reconoce así por todos, que al mismo gobierno le invade el pesimismo, hasta ahora no ha determinado ningún plan para la próxima etapa parlamentaria, y parece ser que esperará el desarrollo de los acontecimientos para adaptar á ellos su línea de conducta, habiendo quien afirma que la labor del

Gobierno se limitará á la presentación de los presupuestos.

No puede ser más aventurada la resolución del Gobierno. ¡Quiera Dios que no redunde en perjuicio de la nación aumentando la gravedad de las actuales circunstancias.

Centro Republicano Federal Balear

Reunida esta Junta Directiva para tratar y marcar la conducta que creyera conveniente seguir, y en vista de las actuales circunstancias, más, ateniéndose á lo manifestado por nuestros correligionarios de la península, acordó:

1.º Adherirse á la Asamblea constituyente del Partido Republicano Español que se celebrará en Madrid el 27 del actual.

2.º Considerarse representados en el mitin aliadófilo que tiene que celebrarse en Madrid el próximo domingo.

3.º Dirigirse á todos los Centros Republicanos de la Isla y correligionarios para que hagan constar su adhesión á dichos actos.

Se tomaron otros acuerdos y entre ellos podemos mencionar el de llevar á cabo una activa propaganda política y hacer todos los trabajos necesarios para ayudar á la causa de los aliados.

Se suplica á todos los centros y correligionarios tanto de la capital como de los pueblos que por descuido involuntario no reciban nuestra petición á que se refiere el tercer acuerdo nos dispensen y se sirvan contestar á la mayor brevedad.

En espera del resultado de los actos del próximo domingo, dirigimos un saludo á todos los Republicanos por su fidelidad y su consecuencia que han sabido conservar á nuestros ideales.

Por acuerdo de la Junta Directiva.—V.º B.º—El Presidente, Joaquín Bernat.—El Secretario, Francisco Moré.

Palma á 24 mayo 1917.

CAMINO DE LA INTERVENCIÓN

Un nuevo atentado alemán, comparable sólo por la magnitud y por la barbarie que demostraron sus autores, con el del *Lusitania* ó del *Susex*, ha tenido lugar frente á la desembocadura del Ebro y dentro nuestras aguas jurisdiccionales. El *Medjerda*, vapor francés, ha sido torpedeado perdiendo la vida casi toda la tripulación y más de trescientos pasa-

jeros civiles. Hombres, mujeres y niños desaparecieron tragados por el mar, mientras los tripulantes del submarino pirata fumaban tranquilamente sin hacer el menor esfuerzo para salvar la vida á las víctimas de su crueldad.

No queremos tomarnos la molestia de preguntar lo que hará nuestro gobierno, pues por anticipado sabemos que no hará nada á pesar de contarse entre las víctimas varios españoles. A lo más una nueva nota al gobierno alemán, quien, sabiendo que se trata de una fórmula sin consecuencias posteriores, la remitirá al almirante von Tirpitz, para que la utilice para algún uso higiénico.

Lo interesante, lo que despierta verdadero interés, es saber la conducta que los aliados adoptarán frente al vergonzoso abandono de nuestro gobierno. Porque es indudable que no pueden tolerar por más tiempo el que los alemanes conviertan nuestras costas en base naval para que sus submarinos puedan hundir tranquilamente cuantos buques mercantes se les antoje, y si el gobierno español no sabe ó no quiere impedirlo, lo natural y lo lógico es que emprendan la vigilancia por su cuenta. Lo contrario sería colocarse á sabiendas en condiciones de inferioridad frente á sus enemigos.

Hasta la fecha, los buques de guerra aliados han respetado nuestras aguas jurisdiccionales, y mientras ellos se mantenían alejados de la costa, los submarinos se aprovisionaban tranquilamente, y abusando de nuestra neutralidad, espían el paso de los buques mercantes para hundirlos. Nada podrá objetar, ninguna protesta seria podrá formular nuestro gobierno, si mañana los torpederos aliados, siguiendo el ejemplo de los alemanes, toman nuestra costa como base de operaciones establecen un servicio de vigilancia para evitar que los submarinos se aprovisionen de bencina y víveres.

Pero esta intervención provocada por la ineptitud de los gobernantes y por el cinismo de los germanófilos y alemanes aquí residentes, levantará una protesta furiosa por parte de estos elemen-

tos y de los periódicos á sueldo de la embajada alemana. Los que han aplaudido cuando nuestro pabellón ha sido pisoteado por los teutones, hablarán del honor nacional; los que encuentran natural que se eche á pique á nuestros barcos, protestarán de que los franceses é ingleses los registren para evitar el contrabando de guerra.

Tarde ó temprano, esta intervención es inevitable si el gobierno no adopta una actitud completamente opuesta á la que hasta ahora se ha seguido. Se habla ya de una nota colectiva de las naciones aliadas exigiendo medidas que obliguen á los alemanes á respetar nuestra neutralidad. Aleccionados con el ejemplo de Grecia, no es fácil que se contenten con vaguedades.

Se acercan momentos trascendentales para nuestra patria y es necesario que vivamos prevenidos. Frente a la protesta de los traidores á sueldo del gobierno alemán, es preciso que organicemos la contra protesta todos los elementos liberales para acabar con esta farsa indigna. La tarea será difícil, porque el gobierno se nos ha adelantado prohibiendo mitines y manifestaciones. Burell ha anunciado que no tolerará la constitución de la Liga antigermanófila.

Pero no importa. A pesar de los atropellos gubernamentales, de las botaratas de Villanueva, de los espavientos de Maura y Mella, es preciso que cumplamos con nuestro deber. Si los *requetés* y la *clerigalla* gritan, gritaremos más nosotros; si ellos se manifiestan públicamente, nos manifestaremos nosotros pese á quien pese.

Los hechos, con su brutalidad inapelable, no tardarán en despertarnos de nuestro letargo estúpido y egoísta. La magnitud del actual conflicto es tal, que antes de mucho, acorralados por todas partes, los españoles no tendremos más que dos caminos para elegir. El de los Estados Unidos y Cuba ó el de Grecia. Nosotros preferimos el primero.

¡Esclavos! Vuestra libertad será un hecho tan pronto como queráis.—A. M.

La Navegación Aérea

De los resultados obtenidos por los monstruos del aire en la guerra actual, pueden predecirse algunas consecuencias para su aplicación cuando la paz reine entre las naciones.

Los dirigibles, voluminosos aviones que hoy desde las alturas luchan contra las fuerzas terrestres, nos presagian para el porvenir un nuevo sistema de intercomunicación pacífica entre los pueblos. Así como se ha comprobado que su poder ofensivo es muy limitado en tiempo de guerra, limitación alcanzada por su radio de acción, por la facilidad de ser cazados navegando á alturas cortas, por la ineficacia del tiro desde regiones elevadas y por otra porción de circunstancias más ó menos adecuadas, se ha también comprobado que resisten y capean temporales bastante fuertes. Y esto tiene un valor grandísimo que suponemos no tardará en ponerse en práctica cuando estos voluminosos aeronaves no teman á ser heridos por los explosivos guerreros y únicamente se construyan para ser estables á los agentes atmosféricos.

Ayer se construían de veinte, de veintidos y de veintiseis mil metros cúbicos, mañana se harán de treinta, de cuarenta y de cincuenta mil metros de capacidad que permitan el transporte pacífico de buen número de personas de un extremo al otro de la nación con la misma seguridad que sobre las carreteras conduce un chauffer su automóvil. Y esta nube artificial, voluminosa cual un *cumulus*, sorteará y capeará temporales atmosféricos más ó menos fuertes cual el barco velero lo hace en el mar, sin que, dada su resistencia determinada por tamaño capacidad, influyan en su marcha los vientos de 14, de 16 y de aún 20 metros por segundo.

La observación de las zonas atmosféricas donde á determinadas horas del día son casi normales las corrientes atmosféricas es un dato aprovechable para la mayor seguridad en los globos libres, observación que con mayor ventaja es aplicada á los dirigibles.

Es natural que en un principio sea costosa la construcción de estas monstruosas aeronaves, más con el tiempo transcurrido, no hay duda será un medio de comunicación seguro en épocas de paz. ¡Y que importa el coste ante la magnitud que supone la resolución de tan magno problema.

Miguel Ancil

PALMA DE MALLORCA

Imp. de Roca, Ferrer y C.º—Socorro 92

Manufactura especial de sombreros

y gorras de todas clases

CASA JULIA

Premiada en varias Exposiciones

Se envían muestrarios

A todas partes contra reembolso

Continuamente se reciben los últimos modelos que producen los principales centros de modas. Género de primera calidad y precios económicos.

Calle del Sindicato, 87.—Palma de Mallorca

La Recopiladora Benéfica

Empresa de Seguros de Enfermedades

Autorizada por R. O. de 23 de Febrero de 1911 publicada en la Gaceta de Madrid del 2 de marzo del mismo año.

Constituido el depósito que exige la Ley de 14 de mayo de 1908.

Oficinas y dirección general Eiladomat, 58 pl. Barcelona.

Representante para Baleares

Joaquín Navarro

Calle del Rey Sancho n.º 14-3.º, (Ensanche).—PALMA DE MALLORCA

Sub-Representantes en diferentes pueblos de la Isla.

Deber de todo ciudadano es pensar en el futuro y el que así piensa debe contribuir mensualmente con una insignificante suma para hallarse auxiliado cuando por enfermedad se vea privado del trabajo que le proporciona los medios de vida

Un hombre prevenido vale por diez, dice el refrán; así pues uno se debe prevenir suscribiendo una póliza de seguro de enfermedades, para cuando esta llegue la que tiene por norma no avisar ni dar tiempo para el ahorro, y estar prevenido y poder contar con el auxilio que le á de hacer triunfar de la enfermedad.

Para todos los detalles que desee conocer dirijase á las oficinas de la representación bien personalmente ó por escrito citando su domicilio, para que un agente pase á su casa y le imponga de todos aquellos datos que V. interese conocer, respecto al seguro.

EL DILUVIO

Unión, 6-Entre Mercado y Borne
PALMA DE MALLORCA

Almacén, Depósito y venta de aparatos parlantes.

Máquinas de escribir de diferentes marcas.

Alquileres de fonógrafos y discos.

Contratos especiales para la limpieza y conservación de máquinas de escribir.

Se admiten trabajos á máquina

ANUNCIO POR FORMULA

Biblioteca Pro-Muitas

Segundo y último tomo

VIRTUDES DEL CLERO

Divulgadas por los Sacrosantos Concilios celebrados desde el siglo I de la Era Cristiana, hasta fin del XII, y comentadas por José Nakens.

Teatros

PRINCIPAL.—Sábado y domingo conciertos por el notable violinista Mario Mateo.

LIRICO.—Continua con gran éxito la compañía de zarzuela.

BALEAR.—Funciones de Cine y Varietés, actuando «El Arca de Noé».

CINE MODERNO.—Salón de moda donde se proyecta lo más hermoso en películas.

VICTORIA.—Funciones de Cine.